

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Urt. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arsenal, núm. 16, librería.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 5131 DE LA NOCHE.

MADRID. JUEVES 14 DE DICIEMBRE DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

VEASE EL ANUNCIO DEL BAZAR de la Union.

VAPORES-CORREOS DE LAS MENSAGERIAS MARITIMAS.—Saldrán de Marsella para MANILA los días 10 y 24 de diciembre. Se expenden los billetes en la agencia J. Debut, Alcalá, 51.

EL CORREO DE LA MODA.

Acaba de publicarse el prospecto para 1872, y como en él se hacen notables mejoras, tales como aumentar un figurín iluminado á la primera edicion, de modo que á cada número acompañe un figurín, y preciosos pliegos de bordados de un nuevo género, sin aumento de precio, á pesar de su estremada baratura, se invita á las señoras que deseen conocerle, que tengan la bondad de pedirlo á la administracion, plaza de Prim 2, y se les remitirá con un número de muestra.

VEANSE LOS RICOS Y ELEGANTES objetos de escritorio que diariamente exhibe en sus escaparates el Sr. Gonzalez Rodriguez, Carretas núm. 3.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica la ley sancionada por la corona, aprobando el empréstito de 217500 pesetas realizado por la diputacion provincial de Oviedo, con el objeto de enviar un batallon de voluntarios á defender en la isla de Cuba la integridad del territorio español.

En equivalencia del arbitrio provincial sobre aguardientes y licores, votado por la misma corporacion, servirán de garantía á tal empréstito los ingresos ordinarios que al efecto se consignaron en el presupuesto provincial.

Por decreto de 6 del actual, se conceden honores de jefe superior de administracion civil á D. José Bastida, diputado provincial de Cádiz, en consideracion á sus servicios.

Como habíamos anunciado en nuestra edicion de anoche, el periódico oficial publica hoy un decreto de la presidencia del Consejo de ministros concebido en los siguientes términos:

«En atencion á las relevantes circunstancias que concurrían en D. Pedro Go-

mez de la Serna, presidente que fué del tribunal Supremo, y á los dilatados y eminentes servicios que prestó á la patria,

Vengo en disponer, de acuerdo con el consejo de ministros, que en la conduccion de su cadáver y en los funerales que se celebren para el eterno descanso de su alma se le tributen, no obstante mi residencia en esta corte, los honores de ordenanza señalados á capitán general de ejército que muere en plaza con mando en jefe.»

Tambien hemos anticipado á nuestros lectores el contenido de otro decreto que hoy aparece en la Gaceta, y por el cual se reanuda que en breve hará un año que la patria perdió uno de sus hijos mas esclarecidos en la persona del eminente hombre de Estado D. Juan Prim y Prats, primer marqués de los Castillejos, presidente del consejo de ministros que fué, y capitán general de los ejércitos nacionales, que habia consagrado su vida, llena toda de grandes actos de abnegacion, al servicio de su pais, y deseando tributar un homenaje de respeto y consideracion á su memoria, se dispone que el día 7 del próximo enero se celebrarán en la basilica de Atocha honras fúnebres por el eterno descanso del alma de tan ilustre patriota: las tropas de guarnicion en esta corte, harán los honores de ordenanza señalados á capitán general de ejército que muere en plaza con mando en jefe, y serán invitadas todas las corporaciones civiles y militares para que concurran á dar mayor solemnidad á este acto religioso.

Por decretos del ministerio de la Guerra, fecha 13 del corriente, se nombra:

Segundo cabo de la capitania general de Castilla la Vieja, en comision, al brigadier D. Domingo Ripoll y Jimeno, gobernador militar electo de la provincia de Teruel.

Segundo cabo de la capitania general de Valencia, en comision, al brigadier D. Luis Piñera y Cavanna, que desempeña igual cargo en el distrito militar de Castilla la Vieja.

Segundo cabo de la capitania general de Granada, en comision, al brigadier D. José Gragera y Sanchez-Gata, electo

para igual cargo en el distrito militar de Valencia.

Se concede la gran cruz del Mérito Militar á los intendentes de ejército don Manuel Bonafós y Llamas y D. Sebastian Urtegasun y Mayayo.

Y se nombra ministro togado suplente del consejo supremo de la Guerra á D. Anselmo Villaseñor, presidente de sala, cesante de la audiencia de la Habana.

Por el ministerio de Marina y en virtud de decretos de 10 de diciembre, se nombra: comisario del Almirantazgo á D. Paciano Masadas, diputado á Cortes.

Y vocales del consejo de administracion y gobierno del fondo de redencion y enganches de los matriculados de mar, á D. Juan Andrés Bueno y D. Pedro Muñoz Sepúlveda, diputados á Cortes, y á D. Laureano Gutierrez Campoamor, director general de la caja de Depósitos.

El consejo de Estado abre concurso para la provision de una plaza que se halla vacante de oficial especial de la seccion de Guerra y Marina, correspondiente al empleo de comandante de ejército. Podrán tomar parte los comandantes que cuenten dos años de antigüedad en su empleo, dirigiendo, en el término de un mes, las instancias con sus hojas de servicio y los documentos en que se acrediten sus conocimientos científicos y sus méritos de todas especies.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes y pensiones en la tesorería central, acreditada su existencia y estado en la contaduría desde el día 15 al 20 del presente mes.

La temperatura máxima de Madrid fué ayer de 5,3 grados, y la mínima de 2,7.

Ayer llovió en Cádiz.

Mañana viernes, á las ocho de la noche, explicará en el ateneo Científico y literario el Sr. D. José Salvador y Gamboa, sobre Contabilidad general, y á las nueve el Sr. D. Manuel de la Revilla se ocupará del Estado presente de la cuestion social.

El sábado el Sr. D. Ricardo Keys explicará, á las ocho, Idioma inglés; á las nueve el Sr. D. Emilio de Alcaráz tra-

tará sobre Estudios económicos, y á las diez el Sr. D. Juan Valera se ocupará de la Historia de la literatura europea en el siglo XIX.

SEGUNDA EDICION.

En la semana última ha habido grandes fiestas en el castillo de Vifuelas. El viernes se inauguró la capilla que habia sido bendecida pocos días antes, y se celebró en aquella magnífica posesion por la familia de su propietario, el Sr. D. José Campo, el día del santo de su sobrina, la bella señorita D.ª Concepcion Moreno. El sábado y domingo hubo grandes caerías, á las que concurrieron diestros cazadores y amigos del señor Campo. Los convidados hacen los mayores elogios de la sumptuosa hospitalidad que han recibido en el castillo, restaurado artísticamente por su nuevo poseedor, y amueblado con gran lujo, así como de la distraccion que ofrece á los cazadores el bosque, de 40 kilómetros de circunferencia, en cuyo centro se levanta el castillo, al que sus cuatro torres dan el aspecto de una residencia feudal.

La real asociacion de Santa Rita de Casia celebrará con toda solemnidad la fiesta anual que marcan los estatutos de María Santísima en el misterio de su Purísima Concepcion, el domingo 17 del corriente en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

A las once de la mañana será la misa solemne que celebrará de pontifical el Excmo. señor obispo de la Habana, en la que será orador el Sr. D. José María Mon y Velasco, asistiendo una brillante orquesta á cargo del acreditado director D. Victoriano Daroca.

Treinta y dos mensualidades se deben á las clases pasivas de palacio que cobran (ó deberian cobrar) de 4000 reales arriba.

Hay noticias afortunadas y á este número pertenece la siguiente, que viene rodando hace dos ó tres días por los periódicos:

«Ayer se recibió en Madrid el acta del convenio celebrado en Paris en virtud del cual han quedado fusionados los elementos alfonsino y montpensierista.»

A este propósito dice anoche la Epoca: «Ignoramos en qué consiste lo recibido, quién lo ha recibido, y suponemos que nadie ha recibido nada.»

Acabamos de recibir el núm. 46 del elegante periódico Correo de la moda, que con tanto acierto dirige la distinguida escritora doña Angela Grassi, y que tanta voga alcanza entre las señoras de la buena sociedad, el cual contiene 100 magníficos grabados en el texto, de todas clases de modas y labores, un gran pliego con infinitos patrones y un precioso figurín iluminado.

Le acompaña el prospecto para 1872, en el que, entre otras importantes mejoras, vemos que introduce la de aumentar doce figurines al año á la edicion de lujo; de modo que las suscriptoras á esta edicion recibirán un figurín con cada número y pliegos de bordados de un nuevo género y exquisito gusto, todo sin aumento de precio á pesar de su escasa baratura.

El Imparcial defiende hoy al juez de quien la prensa ha dicho estos días que habia sido destituido por haber estado en presidio. Nuestro colega demuestra que el delito por que sufrió tal pena no es de los que incapacitan, puesto que consiste en haber dado muerte en duelo á un hombre.

El Sr. Chinchilla ha salido para Paris con objeto de activar los medios de dar impulso al ferro-carril de Villalva á Segovia.

El jefe del negociado central de Fomento, Sr. Picastore, se halla enfermo.

Se ha concedido la cruz de primera clase de Beneficencia á D. Roman Martinez Pinillos, por los servicios que prestó durante la invasion colérica de 1865.

Parece que en Barcelona se ha ensayado un buque de vapor que anda sin ruedas ni hélice, ideado por D. José Bassat, vecino de San Feliu de Guixols. Es notable, segun dicen, sobre todo un movimiento de virada muy rápido y en poco espacio, sorprendente comparado con lo que se observa en la actual navegacion.

Gran número de personas acudió anoche á la estación del Mediodía despedir á la ex-emperatriz Eugenia. El

de la mujer amante, y con violencia la cogió del brazo y la retiró gritando:

—¡Atrás!

Pero ella volvió y precipitándose sobre Raul le estrechó entre sus brazos diciendo:

—A mí es á quien debe matar; ¡á mí sola!

Estas palabras acabaron de exasperar al banquero que hizo fuego sobre aquel odioso grupo.

Ni Raul ni Mad. Fauvel cayeron: hizo fuego segunda vez, y cuando de nuevo levantaba su revolver, un hombre apareció en medio de la estancia; arrojó el arma de manos del banquero y se precipitó hacia Mad. Fauvel.

Aquel hombre era Mr. Verduret avisado por Cava lion, pero que ignoraba que Gypsy habia quitado las balas del revolver.

—¡Gracias al cielo!—esclamó,—no la ha tocado.

—Dejadme,—decia el banquero,—¡quiero vengarme!

Mr. Verduret sujetándole por las muñecas hasta lastimarle, y ace cando al suyo su rostro para dar á sus palabras mayor energía, repuso:

—¡Dad gracias al cielo que os ha impedido un crimen atroz! ¡El anónimo os ha engañado!

En las situaciones extremas, sucesos que en cualquiera otra no parecerian naturales ni podrian pasar, se admiten sin fijarse en su inverosimilitud.

Mr. Fauvel no pensó en preguntar á este hombre, que caía como llevado del cielo, ni quién era, ni qué autoridad tenían sus noticias; no vió mas que una cosa, que el anónimo mentía.

—Mi mujer confiesa que es culpable. —Lo es, en efecto, pero no como vos suponéis. ¿Sabéis quién es ese hombre á quien queréis dar muerte?

—Su amante.

—¡Su hijo!

La presencia de aquel desconocido tan bien informado pareció espantar á Raul aun mas que las amenazas del banquero.

—Las tendreis; pero ántes escuchad.

Y Verduret, con su maravillosa facultad de escision, contó á grandes rasgos el drama que habia descubierto.

La verdad era horrible, pero aun menor que la que el banquero se habia figurado.

Amaba mucho á su mujer y bien podia perdonar una falta lejana, espiada por veinte años de abnegacion y de sacrificio.

Hacia muchos minutos que Mr. Verduret habia concluido su narracion, y el banquero callaba. Tantos sucesos se habian acumulado en 48 horas, terminados por la violenta escena que acababa de tener lugar, que Mr. Fauvel estaba como aturrido, y habia perdido la facultad de pensar.

Si su corazon le aconsejaba perdon y olvido, su amor propio ofendido le gritaba venganza.

Sin Raul, sin aquel miserable que estaba allí de pie, testigo vivo de una falta lejana, no hubiera vacilado; Gaston de Clameran habia muerto, y hubiera abierto sus brazos á su mujer, esclamando:

—¡Tus sufrimientos sean tu absolucion; y el pasado un mal sueño que disipa el día.

Pero Raul le detenía.

—¿Es vuestro hijo—dijo á su mujer—quien os ha despojado de vuestras alhajas, quien me ha robado?

Mad. Fauvel estaba harto trastornada para poder articular una sílaba, pero por fortuna Mr. Verduret estaba allí.

—¡Oh!—esclamó.—Vuestra esposa os dirá que en efecto ese joven es hijo de Gaston de Clameran; así se lo han dicho, cree estar segura, pero...

—¿Y bien?... —¡Para esplotarla más facilmente, la han engañado!

Hacia ya algunos instantes que Raul se deslizaba hábilmente hácia la puerta, y creyendo que en aquel momento nadie pensaba en él, quiso huir, pero Verduret, que habia previsto el caso, espialba á Raul con el raballo del ojo, y le detuvo.

—¿A dónde vamos, lindo mozo?—esclamó trayéndole en medio de la estancia.—Antes de partir procede una explicacion.

El aire burlon de Verduret y su entonacion sardónica fué para Raul un rayo de luz.

Retreció con espanto y murmuró:

vueltas del hotel del Arcangel, observaba lo que hacia su señor.

El banquero dejó el revolver sobre la chimenea y volvió á cerrar la carta, y despues salió dejándosela al portero para que la entregase.

No queria que su mujer supiera que aquella misiva habia pasado por sus manos.

No estuvo ausente más que dos minutos, pero lo bastante para que Nina Gypsy entrase en el despacho, corriese á la chimenea y quitase las balas al revolver.

—Así,—dijo,—quitamos el peligro mas inminente, ahora veremos si Cavellon puede avisar á Mr. Verdu et.

Bajó á las oficinas, dió sus instrucciones al joven empleado, rogándole que para mayor seguridad se confiase á Mad. Alejandra.

Una hora despues, Mad. Fauvel ya vestida pidió su carruaje y salió.

Mr. Fauvel que observaba desde su ventana salió tras ella.

—¡Dios mío!—pensó Nina,—si monsieur Verduret no llega á tiempo, madama Fauvel y Raul están perdidos.

XXIV.

El día en que el marqués de Clameran no habia aparecido entre Magdaleana y él, otro obstáculo que Raul se habia jurado suprimir el obstáculo.

Al día siguiente tomó sus medidas, y Raul al entrar en su casa aquella noche, fué asaltado en medio del camino que conducia de la estacion á su casa por tres individuos que querian ver la hora en su reloj.

Una fuerza prodigiosa, bajo su apariencia débil, hizo que Raul se salvase de sus agresores sin otra lesion que un arañazo en el brazo izquierdo.

Habiendo salido tomándose sus precauciones y volvería armado.

Entonces no le ocurrió la idea de sospechar de su cómplice; pero dos días despues, en el café que frecuentaba, un individuo que no conocia, le buscó que-rella sin motivo y acabó por arrojarle su tarjeta al rostro diciéndole que estaba á su disposicion.

Raul habia querido precipitarse sobre el insolente, pero sus amigos le convinieron.

—Está bien,—dijo entonces,—mañana

na por la mañana os enviare mis testigos.

Esto lo dijo en el momento, palpitante aun de cólera; pero despues que partió su adversario, recobró su sangre fria y dudas singulares asaltaron su mente.

Recogió la tarjeta de aquel individuo de grandes bigotazos y leyó:

«W. H. B. JACOBSON, antiguo voluntario de Garibaldi oficial superior del ejército del Sur.

Calle Leonie, 30.»

—¡Oh!—pensó,—he aquí un militar que puede haber ganado todos sus grados en una sala de armas.

Raul que habia visto mucho, sabia á que atenerse respecto á esos heroes que ponen su hoja de servicios en las tarjetas. Esto no le impidió, que habiendo tenido el insulto numerosos testigos, rogase al joven á dos de ellos que fuesen á entenderse con Mr. Jacobson.

Se convino en que irian á dar cuenta á Raul del resultado de su mision, no á su casa del Vesinet, sino al hotel del Louvre, donde se proponia pasar la noche.

Despues Raul salió resuelto á averiguar algo de su adversario, lo que no le fué difícil; pero las noticias que recogió no fueron nada brillantes ni tranquilizadoras.

Mr. Jacobson, que vivia en una casa ocupada por mujeres ligeras, se lo presentaron como un hombre escéntrico, cuya existencia parecia un problema difícil de resolver.

Reinaba despoéticamente en la casa, salia mucho, volvia tarde y no parecia tener otro capital que sus grados en el servicio y sus recursos sociales.

—¿Que objeto puede tener ese hombre en buscarme camorra?—pensó Raul.—¿Qué ventajas va á sacar de la estocada que me dé? Ninguna, sin contar que esto puede hacer bajar en él á la policia, lo que él debe tener interés en evitar. Aquí debe haber razones que á mí se me escapan.

Entregado á sus deducciones argo rato, fué entrando en un período de calma, tanto que al entrar en el hotel del Louvre no dijo ni una palabra de su mal encuentro á Clameran, al que halló aun de pie.

A las ocho y media llegaron sus testigos.

ministerio encargó al secretario del gobierno de Madrid que manifestase a la ilustre viajera las seguridades de su alta consideración, haciéndole presente al mismo tiempo, que se habían comunicado órdenes a las autoridades de los pueblos del tránsito para que estuviesen prontas a facilitarla a su paso cuantas comodidades y auxilios pudiera necesitar. El alcalde popular de Madrid acudió también a despedir a la ex-emperatriz en la estación. A las nueve salió el tren que conducía a Cádiz a S. M., acompañándola el señor duque de Bagan, la señorita Lermina y el señor conde de la Nava de Tajo.

Hemos tenido el gusto de ver una preciosa misa de aguinaldo a dos voces con acompañamiento de órgano, que acaba de publicar el editor D. M. Martín Salazar, la que recomendamos eficazmente por su fácil ejecución, belleza de su melodía y económico precio.

Parece que el lunes próximo, día de Nuestra Señora de la O, principiarán las misas llamadas de Aguinaldo en la iglesia-colegio de Loreto, cantando villancicos y pastorelas, con acompañamiento de instrumentos rústicos, las señoritas educandas del mismo establecimiento.

El estado de los sacerdotes, así en los cabildos como en las parroquias, es tan triste, que no tienen el menor recurso para subsistir, y los que no reciben socorros de sus propias familias tienen que buscar algún trabajo que les proporcione un jornal, y los que no lo encuentran se ven obligados a implorar la caridad de los fieles.

Según el *Journal de noticias*, de Lisboa, del 11 del mes corriente, se han concedido encomiendas de Cristo a los españoles marqués de San Miguel de la Vega y catedrático D. Juan de Dios de la Rada, y cruces sencillas de la misma orden a los Sres. D. José González Zorrilla y D. José María de la Iglesia.

D. José Bojart y Giraldez, director que ha sido del periódico *el Iris de Zamora*, laborioso é inteligente letrado de los ilustres colegios de aquella capital y de esta corte, y uno de los nombrados para la defensa de causas graves, ha trasladado su estudio a la calle de Alcalá, 39, principal.

Dice un colega que van a ser condecorados con la gran cruz de la nueva orden civil de María Victoria, los distinguidos maestros compositores D. Hilarión Eslava, D. Emilio Arrieta, don Cristóbal Oudrid y D. Francisco Asenjo Barbieri.

Gratuitamente, dice la *Iberia*, como siempre hace, la *Tertulia* se permite dudar del liberalismo de nuestro querido amigo el Sr. Belaguer. Como la acusación del colega no merece contestarse, y como el país entero conoce las altas dotes y eminentes servicios prestados a la libertad por el señor ministro de Ultramar, los cuales le han valido la consideración y aprecio de todos los buenos liberales, abandonamos al colega en su aseveración arbitraria.

Un anciano de ochenta años, habitante calle del Peñón, número 7, piso tercero, tuvo ayer la desgracia de que se le incendiasen los vestidos, sufriendo graves quemaduras, de las que falleció al corto rato en la casa de socorro del cuarto distrito, a donde fué conducido.

El Sr. D. Eugenio Díez ha dado a luz un comunicado asegurando que el 23 de noviembre remitió por el correo las circulares sobre asociaciones de las clases obreras a los señores fiscales de las Audiencias de la Península é islas adyacentes, y que en el mismo día recibió un ejemplar de ella con comunicación suya del señor ministro de Gracia y Justicia y otro el fiscal de la Audiencia de Madrid. En el mismo comunicado dice que al día siguiente conferenció con el señor ministro sobre otro asunto distinto y nada le dijo acerca de esta circular. Que su comunicación remitiendo la circular no tuvo contestación ni acuse de recibo; pero que el día 9 recibió un oficio en que se le decía al pié de la letra:

«Negociado 3.º—Excmo. Señor: Habiendo padecido estravió la circular sobre asociaciones de clases obreras que remitió V. E. en 23 del anterior, de real orden comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia; se interesa de V. E. envíe un segundo ejemplar. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 7 de diciembre de 1871. El subsecretario, José Maluquer.—Señor fiscal del Tribunal Supremo.»

El Sr. Díez se estienda después en consideraciones para demostrar la improcedencia de la medida de que ha sido objeto, y apela al testimonio de la nación como juez competente en este asunto. Hasta aquí el comunicado. Conste que el Sr. Díez envió su circular al ministerio el mismo día en que la envió a los fiscales, y que no recibió acuse de recibo, ni el ministro le habló de ella. Y en efecto, la circular entró en Gracia y Justicia; pero no llegó a conocimiento del señor ministro hasta que vio la luz pública en el *Boletín de Jurisprudencia*.

El conde de Encinas, senador, se ha adherido al manifiesto de los radicales.

El Sr. D. José Roman Leal, fiscal de Sága la Grande, ha sido ascendido a letrado consultor general de Hacienda. El Sr. Leal es bien conocido en Cuba y en Madrid y sus merecimientos le hacen digno de este ascenso.

TERCERA EDICION. ADVERTENCIA IMPORTANTE.

Desde el 1.º de enero de 1873 y por mutuo y voluntario convenio, la casa editorial de D. Abelardo de Carlos cesará de hacer el servicio de suscripciones individuales a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, de que estaba encargada.

En su consecuencia y también por mutuo y voluntario convenio, entre la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA y D. A. de Carlos, los pedidos, renovaciones y reclamaciones se dirigirán, desde el 16 del actual, al nuevo encargado de este servicio D. Wenceslao Sagredo, establecido en la calle de la Puebla, número 6, librería, y único responsable de todo lo que tenga relación con las suscripciones individuales a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Londres, 13 (12 tarde).

El príncipe de Gales continúa en el mismo estado de gravedad. Nueva-York, 13.

La policía ha impedido que se llevara a cabo una manifestación en las calles de los partidarios de la Internacional.

Se anuncia otra para el domingo y se teme que esto dé lugar a desórdenes.

Roma, 13. El ministro de Hacienda, Sr. Sella, propone aumentar la circulación de billetes del Banco Nacional hasta la suma de mil millones de francos, crear nuevos impuestos sobre los paños, el petróleo y sobre los derechos de timbre. Anuncia también el proyecto de la conversión facultativa del empréstito nacional en renta consolidada.

Paris, 13. Han cerrado en la Bolsa: El 3 por 100 francés a 57-05, El 5 por 100 id. a 91-35, El interior español a 29 1/4, El exterior id. a 33-55.

Londres, 13, (una tarde) A primera hora se ha hecho el 3 por 100 español a 32 7/8. Londres, 13 (5 y 30 tarde). El parlamento reanudará sus tareas el 23 de enero.

Los representantes de la Gran Bretaña en el extranjero han recibido orden de redactar un informe sobre la sociedad la Internacional. En la Bolsa han cerrado hoy: Consolidado inglés a 92 1/8, El 3 por 100 francés a 54 7/8, El 3 por 100 español a 33 1/8. El premio del empréstito español es de 2 a 2 1/4.

Roma, 13. La exposición que sobre el estado rentístico del país ha presentado el ministro de Hacienda Sr. Sella dice que hay un déficit en el presupuesto de 148 a 160 millones de liras, comprendidos los nuevos gastos hechos en Guerra y Marina.

Anuncia al mismo tiempo el establecimiento de varios impuestos y afirma que Italia extinguirá una parte de su deuda.

Amberes, 13. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 español a 31 1/2. Londres, 13 (mañana).

El príncipe de Gales continúa muy grave.—Fabra: el príncipe de Gales continúa muy grave.

El señor ministro de Fomento se ocupa en el estudio de un plan de reforma de los cuerpos de montes y caminos, que modifique por completo el llevado a cabo últimamente, y por el cual quedaron muchos individuos de uno y otro cuerpo en situación de excedentes. Con el proyecto del Sr. Montejó parece que volverá a sus puestos la mayor parte de los ingenieros y ayudantes que se encuentran hoy sin colocación, no aumentándose por esto el presupuesto. La reforma se espera con verdadera ansiedad entre todos los profesores que forman los referidos cuerpos de caminos y de montes.

Parece que han sido adquiridos por el rey los siguientes cuadros que figuraron en la exposición actual de Bellas Artes: El mercado de Batigor, de Pellicer.

Un cardenal en la iglesia de Santa María del Pópulo, de Jover.—La familia modelo, de Gonzalvo.—Costumbres valencianas, de Valdivia.—La duquesa de Alba en San Antonio de la Florida, de Pérez Rubio.—Recuerdos de Avila, de Lizcano.—La buena madre, de la Roca.—Visita de una novicia a varios conventos, de Pizarro.—Estado de la Montaña del Príncipe Pio, de Giménez.

Han fallecido en esta corte los señores D. José Alcazar y Mata y D. Santiago Merino, individuos de la sociedad Filantrópica de pensionados veteranos. Sus cadáveres serán trasladados al cementerio de la puerta de Atocha, mañana 13, el primero a las diez y media de la tarde desde la Cava de San Miguel, núm. 15,

y el segundo a las tres desde la iglesia de Santo Tomás. Una comisión de la diputación provincial de Huesca se ha presentado hoy al señor ministro de Hacienda para pedirle que se entregue a dicha corporación, a medida que se hagan las liquidaciones y haya fondos disponibles, pero cuanto antes, parte del crédito que tiene contra el Estado.

Dice un periódico: «Parece que el patriarca de las Indias, que no ha jurado la Constitución, ha logado que el actual gobierno le pague la asignación que en otro tiempo disfrutaba como capellan mayor de la real capilla y vicario general castrense.» Todavía no es cierto esto.

En la plaza de Santo Domingo, número 13 taberna, falleció repentinamente anoche un sujeto. El juzgado de guardia dispuso la traslación del cadáver al hospital General donde quedó espuesto para su identificación.

Hoy recibimos la correspondencia y periódicos de Cuba que alcanzan hasta 25 del mes próximo pasado, en cuya fecha aun no habían tenido lugar los acontecimientos de la Habana que nos anunció el telegrafo.

Tenemos entendido que el diputado Sr. Zavaza irá de gobernador civil a la Habana, ocupando el Sr. Moreno que hoy desempeña ese cargo, una presidencia de sala de la audiencia de aquella capital.

Acaba de ver la luz pública una interesante obra debida a la pluma del inteligente doctor en farmacia y diputada provincial, D. Juan Gualberto Talagon, titulada *Flores-bibliocópticas*, en la que se describen algunas de las plantas citadas en la Escritura Sagrada. Este trabajo tan curioso como nuevo en nuestro país, merece llamar la atención de los médicos, farmacéuticos, naturalistas y literatos.

En breve se pondrá en escena en el teatro de Variedades una pieza en un acto, original del joven escritor D. Ricardo Solans, titulada *Napoleon y mi tia*, de la cual se tienen buenas noticias.

Los ministros y el presidente del Congreso se han reunido hoy a la una y media en la subsecretaría de Estado y han ido reunidos al entierro del Sr. Gomez de la Serna.

Anoche quedó firmado el indulto para el reo de Barcelona de que hablamos ayer. El indulto, que aun no está definitivamente acordado, es el relativo a las iglesias, que debe ser ejecutado en Sahagun.

Mr. Jacobson consentía en batirse a espada en el bosque de Vicennes, en aquel instante.

Raul no estaba enteramente tranquilo, y sin embargo, exclamó con arrogancia:

—Acepto las condiciones de ese señor; partamos.

Dirigieron al sitio, y después de un breve combate Raul fué tocado ligeramente sobre la tetilla derecha.

El ex-oficial superior del ejército del Sur quería continuar el combate hasta la muerte de uno de ellos, y sus padrinos eran de la misma opinión; pero los de Raul, gente honrada, declararon que el honor estaba satisfecho y no consentían que su ahijado se espusiera de nuevo.

Obligado a obedecer, Raul se estimó harto dichoso de salir con solo esta sangría higiénica y resuelto a evitar todo roce con aquel oficial garibaldino.

Era que desde la víspera su mente había andado mucho camino.

Entre el ataque del Vesinet y aquel duelo premeditado y sin razón plausible, había coincidencias singulares, y de esta sospecha a descubrir el brazo de Clameran, no había más que un paso.

Habiendo sabido por Mad. Fauvel las condiciones fijadas por Magdalena para su enlace, comprendió el interés que Clameran tenía en deshacerse de él y recordó multitud de hechos de los días anteriores que le habían parecido sin importancia, y en breve sus dudas se cambiaron en certidumbre.

La traición le pareció monstruosa. Cándido, en comparación de Clameran, creía en la probidad de los complices, en la fe de los asociados para un delito, porque al decir de las gentes, las palabras entre bandidos se guardan aun mejor que entre la gente honrada.

Comprendió que su vida amenazada por un asesino tal como Clameran, pendía solo de un hilo.

Dos veces la casualidad le había favorecido milagrosamente; pero un tercer ensayo podía serle fatal.

Conociendo bien a su cómplice, no veía ya más que emboscadas por todas partes, y la muerte presentándose bajo mil distintas formas.

—Venganza, unido a la defensa personal, le hizo tomar otras medidas.

—Más vale,—dijo,—matar al diablo que ser muerto por él.

En la época de su miseria, cuando por algunas guineas se arriesgaba a cualquier atentado, hubiérase importado muy poco de una puñalada quitada de enmedio a Clameran; pero con la fortuna había adquirido la prudencia; quería gozar honradamente de sus cuatrocientos mil francos robados y no quería comprometer su nueva consideración.

Empezó, pues, a estudiar un medio de hacer desaparecer a su cómplice, y entretanto que le encontraba parecía de buena guerra hacer fracasar las combinaciones del marqués é impedir su matrimonio.

Esta era una verdadera estocada en medio del corazón.

Este matrimonio le era fácil a Raul impedirlo, y estaba seguro de que poniéndose de parte de Magdalena y desufla las sacaría de entre las manos de Clameran.

Resultado de esta resolución fué escribir a Mad. Fauvel suplicándole una entrevista.

La pobre mujer no vaciló, corrió al Vesinet a la hora indicada, temblando oír nuevas exigencias.

Se engañaba! Encontró al Raul de los primeros días, aquel hijo dócil y bueno, cuyas caricias le habían dado horas de suprema felicidad. Es que el joven, antes de explicar lo que quería, deseaba ganar su confianza.

Le consiguió.

Con aire risueño, casi dichoso, la infeliz se dejó caer en un sillón mientras Raul de rodillas ante ella murmuraba:

—Te he hecho sufrir mucho, madre mía, yo me arrepiento! escúchame. No tuvo tiempo de decir más. Bruscaamente la puerta se abrió, y al ruido que hizo, Raul se levantó vivamente.

Mr. Fauvel, revolver en mano, apareció en el umbral.

El banquero estaba horriblemente pálido.

Era fácil reconocer los esfuerzos que hacía para mostrar la impasibilidad de juez que ve y castiga el crimen; pero su calma era imponente como la que precede a la más violenta tempestad.

Al grito que su mujer y Raul dejaron escapar, respondió con ese sarcasmo

nervioso de los que parecen próximos a perder la razón:

—¿No me esperabais?... ¿Creiais que mi confianza estúpida os aseguraria una eterna impunidad?

Raul había tenido al menos el valor de colocarse ante Mad. Fauvel, cubriéndola con su cuerpo y preparándose a recibir la bala del esposo ultrajado.

—Cred, tio,—murmuró.

—Basta,—dijo con aire amenazador el banquero.—Basta de mentiras y de infamias.

—Yo os juro...

—No os tomeis el trabajo de negar. ¿No veis que lo sé todo? ¡Todo! sé que los diamantes de mi mujer están en el Monte de Piedad; sé quien los ha llevado; conozco al autor del robo, por el cual ha estado preso Próspero, inocente...

—Mad. Fauvel aterrada había caído de rodillas.

—El día tan temido había llegado! En vano durante dos años habia ido amontonando mentiras sobre mentiras; en vano se había sacrificado y había sacrificado a los demás...

Llega un día en que todo se descubre; en que la verdad desgarró los velos con que se creía ocultarla eternamente y brilla mas deslumbradora como el sol después que disipa la niebla.

Comprendió que estaba perdida y con ademán suplicante, con el rostro inundado de lágrimas, murmuró:

—Perdon, Andrés, perdon!

Al acento de aquella mujer querida, el banquero sintióse conmovido hasta el fondo de su alma.

Aquella voz le recordaba todas las horas de dicha que, durante veinte años, había debido a la mujer que había sido absoluta soberana de su voluntad y que con una sola mirada le había hecho feliz ó desgraciado.

gras puras del hogar doméstico? ¿Te cansaba ya el respeto de que vivías rodeada, que has querido arriesgar tu honor y el mio? ¿No te la detenia siquiera el pensamiento de nuestros hijos?

Mr. Fauvel hablaba con profunda atención, comprendiendo que si el banquero sabía algo, no lo sabía todo.

Comprendió que le habían dado informes equivocados y que él era víctima en aquel momento de engañosas apariciones.

—¿Callad, ó no responded de mí!

Reinó entonces una larga pausa que interrumpían solo los sollozos de Valentina.

—Había venido,—murmuró el banquero,—con intención de mataros; es he sorprendido, estaba en mi derecho; pero el valor me falta. ¡No puedo matar a un hombre desarmado!

Raul quiso protestar.

—Dejadme acabar,—interrumpió el banquero;—vuestra vi a está en mis manos, la ley discute al marido ultrajado; sin embargo, no quiero abusar de esa ley del Código. Veo un revolver sobre la chimenea, tomadle y defendeos.

—¡Nunca!

—¡Defendedos!—repuso Fauvel levantando su arma;—si no...

Raul vio cerca de su pecho el cañón del revolver, tuvo miedo y tomó el suyo de encima de la chimenea.

—Poneos en uno de los ángulos del cuarto,—dijo el banquero,—yo me pondré en el otro, y a la primer campanada de vuestro reloj, que va a dar, tiraremos a la par.

Colocáronse en efecto; pero la escena era demasiado horrible para que la pudiera soportar Mad. Fauvel. ¡Irran su marido y su hijo los que iban a matarse allí a sus propios ojos!

No es cierta la noticia que da un periódico sobre nombramiento de altos funcionarios para Cuba. No diremos que andado el tiempo no se haga; pero hasta el presente no se ha tratado de tal cosa.

Hoy han sido firmados por el rey varios nombramientos de dean, entre otros el del diputado Sr. Pasalodos, que era dean de Coria y pasa á Valladolid.

Hoy se ha verificado el sepelio del ilustre Sr. Gomez de la Serna con toda la pompa que sus altos títulos merecen.

El entierro se dirigió por la calle del Arsenal, Puerta del Sol, calle Mayor cuesta de la Vega y puente de Segovia, al cementerio de San Isidro.

Por el ministerio de la Gobernacion se han concedido los honores de jefe de administracion á D. Joé Luis Dacarrete, antiguo y honrado militar y últimamente oficial del gobierno civil de Cádiz.

En el teatro Martin se ha puesto en estudio un drama nuevo en tres actos, original y en verso titulado El matrimonio y la ley, debido á la pluma de un joven y aventajado escritor, del cual se tienen muy buenos antecedentes.

La academia de Jurisprudencia celebra sesión pública mañana viernes, á las ocho y media de la noche. El Sr. Rubio e Ibañez leerá una Memoria que se someterá á discusión.

Después de una inmerecida cesantía, quedaba á D. Ildefonso Bermejo otro quebranto. Ayer á la una de la madrugada ha fallecido su querida y virtuosa esposa, después de cuatro años de demencia y de una arañis general.

Ha aparecido un nuevo libro de los que con tanto éxito viene publicando la Biblioteca festiva destinada á combatir el mal humor hasta en sus últimas trincheras. Titúlase Bigotes, y es de las novelas que mayor reputación han dado al popular y festivo escritor Paul de Kock, con lo cual está dicho que su éxito ha de ser de los mas afortunados.

Con el título de La surra ha empezado á publicarse un nuevo periódico de teatros que administre una paliza somana sobre espectáculos y artistas.

En el ramo de patronatos, que corre á cargo de la direccion general de Beneficencia, se va á introducir una importantísima reforma en armonia con las necesidades que tan imperiosamente reclaman los intereses de la beneficencia pública. Al decreto, base de esta reforma, seguirán los reglamentos que deben sujetarse los funcionarios del ramo, para lograr el completo desahucio de la inmensa masa de bienes de los establecimientos benéficos, sin subvención alguna del Estado.

El duque de la Torre, que era uno de los designados para llevar cinta del féretro del Sr. Gomez de la Serna, no ha podido asistir por hallarse enfermo, pero ha enviado á uno de sus ayudantes y coche.

Hoy se ha recibido el siguiente despacho telegráfico de Londres: «El príncipe de Gales ha dormido algunos momentos durante la noche y la gravedad de los síntomas ha cesado algo.»

El discurso pronunciado por el señor Cánovas del Castillo en el acto de inaugurarse las cátedras del ateneo Científico y literario, y de que se ha ocupado la prensa reproduciéndole en sus columnas, se ha publicado en un folleto elegantemente impreso por la acreditada casa editorial de Medina y Navarro.

Mañana se pondrá en escena por primera vez en esta temporada, en el elegante y favorecido teatro Español el popular drama de D. Juan Eugenio Haetzembach, titulado Los amantes de Teruel, á petición de gran número de personas que desean admirar en dicha obra á la señorita Bolann y al Sr. Calvo, encargados de los papeles de los protagonistas en aquella bellísima producción, que tantas veces ha visto interpretarse el público de Madrid á la señora Lamadrid y á los Sres. Valero y Delgado, y últimamente al Sr. Vico.

Ayer estuvieron en el ministerio de Gracia y Justicia los señores marques de Monistrol, D. Emilio Bernar, don Eduardo de Garamendi y D. Gregorio Robledo, en representación de la junta directiva de la asociación de Propietarios de Madrid, y entregaron al señor ministro una razonada y luminosa esposición, redactada por el Sr. Garamendi, en la que se pide que los juicios sobre desahucios que se fundan en la falta de pago del alquiler, cesen su conocimiento á los jueces municipales y que se abren los de primera instancia para su conocimiento; que se consigne en el importe del alquiler caso de apenación,

finalmente, que se escuse la necesidad de la intervencion de letrado y procurador en su sustanciacion. El señor ministro, tan competente en la materia, recibió á la comision con la atencion y amabilidad que le caracterizan y ofreció ocuparse por sí mismo con preferente atencion de tan importante asunto y resolverlo á la brevedad posible.

Anoche murió repentinamente en la calle del Oso, núm. 12, cuarto segundo, una lavandera que acababa de llegar del rio.

Se ha dispuesto que los comandantes D. Ricardo Aguirre y D. Luzgerio de Pombo continúen de ayuantes del general Sr. Carbó, subsecretario del ministerio de la Guerra.

Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Badajoz el comandante D. Luis Navarro.

Se ha acordado que el coronel de artillería D. Nicolás Arespacochaga quede en Madrid en comision del servicio por espacio de un mes.

Se han remitido á Cádiz 540 carabinas Berdan con destino al batallon de cazadores de Talavera, que saldrá muy en breve para Cuba.

Han sido promovidos á alféreces los ocho sargentos primeros más antiguos.

El 23 del actual saldrá del puerto de Barcelona el vapor Puerto-Rico, conduciendo á la Habana dos batallones de cazadores; y el 13 al 18 del mismo saldrá de Cádiz otro vapor conduciendo á dicha antilla otro batallon.

El orden de la comitiva en el entierro del señor la Serna ha sido el siguiente: Precedía un piquete de coraceros: seguian por el orden en que los indicamos, el estandarte de la cofradia, la manga parroquial con numeroso clero y cantores y el carro fúnebre con las iniciales del difunto. Sobre la caja se veía la muéca, el gran collar del tribunal Supremo y el Toison. Varios porteros del Supremo, del Senado y Gracia y Justicia iban á los costados con hachas encendidas.

Las cintas las llevaban los Sres. Arnao, como catedrático de la Universidad; el marqués de la Vega de Armijo, como ex-ministro de la Gobernacion; el Sr. Montero Rios, como ex-ministro de Gracia y Justicia; Cantero, en representacion de la asamblea de Carlos III; el Sr. Alonso Martinez, por la academia de Ciencias; el Sr. Gonzalez Acevedo, por el tribunal Supremo; el Sr. Sabau, por la academia de la Historia, y el señor Madrazo, por la mesa del Senado.

Tras el féretro iban el secretario del tribunal, Sr. Ramos, y el Sr. Pantoja, secretario de sala, como depositarios del gran collar.

Seguian los ministros y el Sr. Sagasta, presidiendo el duelo el Sr. Colmenares como ministro de Gracia y Justicia. Seguian los parientes, los directores de las armas, el capitán general con todos sus ayudantes, los subsecretarios, gobernadores civil y militar, comisiones de todos los ministerios, del Consejo de Estado, el Patriarca, el tribunal de la Rota, todos los ministros del Supremo, muchos del de Guerra y Marina y del de Cuentas, el general Rosell y el marqués de Torreorgaz á nombre del rey, y de la reina el marqués de los Ulagares y un mayordomo de semana, muchos académicos, el presidente de la de Jurisprudencia, comisiones de la audiencia, juzgados, cuerpo de fiscales, colegio de abogados y de notarios, diputacion provincial, y en fin casi todas las corporaciones oficiales estaban representadas por numerosas comisiones.

Seguia tambien un crecidísimo número de senadores y diputados representando las diversas fracciones de la cámara y entre ellos los Sres. Ruiz Zorrilla, Martos, Cánovas, Fernandez de la Hoz, Ulloa, Sorri, Montesinos y otros muchos. Tambien asistia por la academia de la Historia, D. Jacobo de la Penuela. Seguian las fuerzas que formaban el piquete de honor, mandado como todas las fuerzas, por el brigadier Pavia, y un crecidísimo número de coches, entre ellos uno del rey, los de los ministros y corporaciones oficiales y muchísimos particulares.

El séquito seguia á pié hasta la Cuesta de la Vega, donde algunos conconrrantes se retiraron y otros ocuparon los coches, siguiendo otros á pié hasta el mismo cementerio. Al pasar el carro fúnebre por delante del tribunal, una comision del mismo colocó sobre la caja una magnífica corona de siemprevivas, laurel y pensamientos, con una cinta negra con la dedicatoria en letras de oro: «Al tribunal supremo á su digno presidente».

En el cementerio se le hicieron los honores correspondientes. Solo ha asistido un piquete de la milicia nacional por no haber habido tiempo para convocarla y atendiendo sin duda á ser día de labor, pues el ministro de la Gobernacion, apenas firmó el rey anoche la orden concediendo los honores de capitán general envió aviso al señor alcalde popular como jefe de los voluntarios. El entierro ha sido notable, digno de las virtudes y merecimientos del finado y del general aprecio que disfrutaba.

El señor obispo de Puerto-Rico ha fallecido á consecuencia de un golpe recibido por haberse desbocado los caballos de carruaje.

En Barcelona, según telegrama, se ha constituido hoy en el local del Fomento de la produccion nacional, una asociacion, compuesta por de pronto de mas de 70 personas de gran significacion en el comercio y la industria, para secundar los patrióticos propósitos que respecto á Cuba animan al casino Hispano-americano creado en Madrid, del cual es presidente el señor marqués de Manzanedo. Dicho señor ha recibido hoy este telegrama que revela el gran entusiasmo que anima á los fundadores de dicho centro en Barcelona.

El general Riquelme ha sido llamado hoy á Madrid por telegrama, espedito por el gobierno, para marchar á Cuba, á donde ha sido destinado.

El brigadier Sr. Canizal no podrá ir á Cuba por hallarse quebrantada su salud á causa de la larga campaña que ha hecho en aquella antilla.

Ha llegado hoy á esta corte D. Antonio Franco Soldevilla, administrador económico de la diócesis de Barbastro, para asuntos de su cargo.

Hoy habrá habido sorteo entre la clase de brigadieres para el nombramiento de jefes de las cuatro brigadas que han de formarse en Cuba.

El Imparcial censura hoy duramente al ministro de Gracia y Justicia, por la separacion de un juez de primera instancia que ha sufrido condena, y nuestro colega supone que el delito por que se le impuso aquella fué cometido en duelo. Nuestro colega está completamente equivocado, según nuestros verídicos informes.

El juez á que alude el Imparcial, fué condenado á ocho años de presidio por el delito de muerte violenta dada en Sevilla á D. Juan Camargo, delito que confesó el reo y los testigos que lo presenciaron. La sentencia y extracto de la causa que se le siguió y terminó en 1.º de agosto de 1846, se halla unida al expediente del interesado en el ministerio de Gracia y Justicia, donde no le sería difícil consultarlo á nuestro colega. Uno de los magistrados que le condenaron á presidio, Sr. Gonzalez Nandin, es en la actualidad ministro del tribunal Supremo, y el reo sufrió siete años de la pena, por haber obtenido la rebaja de un año.

En 1836 fué ya separado del cargo de fiscal que desempeñaba por la misma razon que ahora; ha permanecido cesante hasta 22 de noviembre de 1869, en que fué nombrado juez, á pesar de su expediente, y ahora, sabedor el señor Alonso Colmenares de los antecedentes, acordó su cesantia porque así lo creyó conveniente en justicia.

Nuestro colega ignoraba, sin duda, estos antecedentes y por eso censura este acto de justificacion del Sr. Alonso Colmenares.

A propuesta de la intendencia de Cuba, se ha restablecido en dicha isla la administracion central de aduanas.

Ha sido nombrado administrador central de aduanas de la isla de Cuba, D. Juan Miguel Ortiz, jefe que ha sido de la seccion central de Contribuciones en la misma isla.

Esta tarde ha estado reunido el consejo de Filipinas, ocupándose del estudio de los proyectos para la organizacion económica administrativa de aquellas islas.

El 17 de octubre llegó á Sangay el señor Pereira, representante de España en China y tomó posesion de su destino.

Segun parte de Salamanca, en Salmeral, pueblo de 300 vecinos de aquella provincia, se ha animado el vecindario, habiendo sido preciso enviar algunas fuerzas por no bastar la guardia civil á calmar los ánimos. El motivo ha promovido contra un rematante de bienes nacionales, á quien el juez fué á dar posesion de una finca. El alboroto ha debido ser bastante serio, puesto que ha habido algunos heridos.

Ha sido nombrado oficial cuarto del depósito de emancipados de Cuba, don José Montes y Gandolfo, que lo era quinto en la direccion general de Propiedades y derechos del Estado de la Peninsula.

Los esfuerzos que hacen los filibusteros para producir complicaciones que puedan favorecer los intentos de los rebeldes de Cuba, han excitado el patriotismo de la prensa, que pide al ministerio de Ultramar la adopcion de energias resolutivas contra los enemigos de la integridad nacional, que habitan en la Peninsula.

Debidamente informados, podemos asegurar á nuestros colegas que no hacen justicia al proceder de aquel departamento en tan importantísimo asunto. Las medidas que ha adoptado revelan toda la energia que dedica al sostenimiento de la causa de España en las Antillas; pero la ejecucion de ellas en España, corresponde á otros departamentos ministeriales, no al de Ultramar, que carece de jurisdiccion dentro de las provincias peninsulares. Además, nuestros estimados colegas deben comprender que por la naturaleza misma de las medidas y por el objeto para que se dictan, no pueden dar resultados que aprecie desde luego la opinion pública.

Hacienda de Villalera (Cuba) D. Cándido Pellico.

La primera sesion de la sociedad de Cuartetos se verificará el domingo 17 del actual, á las dos en punto de la tarde, en el salon del Conservatorio, ejecutándose el cuarteto en si b (obra 488), de Mozart, y el en sol menor (obra 74), de Haydn, por los Sres. Monasterio, Perez, Lestán y Castellano, y la sonata en do menor (obra 80) de Beethoven, para piano y violín, por los Sres. Guelbenzu y Monasterio.

El señor cardenal arzobispo de Toledo se ha acusado hoy de asistir al entierro del Sr. Gomez de la Serna en una comunicacion sumamente afectuosa.

El gobernador de la Coruña, que se habia trasladado á Santa Lix de Monforo con motivo de haberse alborotado las mujeres para impedir que fuera trasladado á otro punto una imagen de la Virgen que se veneraba en un santuario inmediato al pueblo, ha regresado ya á la capital, despues de haber pacificado por completo al vecindario de aquel punto. La cuestion se promovió por haber perdido los de Monforo el pleito que sostenian con los vecinos de otro pueblo inmediato, sobre mejor derecho á poseer la imagen, que ya ha sido trasladada á su nueva iglesia.

Gran número de electores de Albacete han felicitado al gobierno y al gobernador de aquel punto, por haber triunfado en casi todos los pueblos, el elemento monárquico-democrático ministerial, para formar los nuevos ayuntamientos.

En Ciudad-Real han ganado los ministeriales las elecciones en 80 pueblos y las oposiciones en 14.

En Alicante, excepto en la capital y en Alcoy, donde han tenido mayoría los republicanos, han triunfado los amigos del gobierno en todas partes. Aun falta hacer la eleccion en cinco ó seis pueblos de la misma provincia.

Mayor, si cabe, que en Madrid ha sido, según nuestras noticias, el éxito que en algunas provincias ha obtenido la preciosa zarzuela El Molinero de Subiza. De Sevilla y Córdoba nos dicen que nunca habian visto en sus teatros mayores llenos y mas grande y justificada ovacion. Tambien en Cádiz va á ponerse en escena esta produccion en el teatro Principal y creemos que los señores Ferri y Basato serán los encargados de pintar las decoraciones. Muy merecidos son los inmensos productos que los señores Eguliaz y Oudrid sacan de esta obra, cuya 111 representación se hace hoy en el teatro de Jovellanos.

La empresa del teatro nacional de la Opera está dando pruebas de una actividad verdaderamente prodigiosa. Según nuestras noticias, en la próxima semana se pondrá en escena la del inmortal Rossini, Il Conte Org; para el día 21, El Barbier de Siviglia; y para el 1.º de Pascua la de gran espectáculo Il Profeta. Antes, pues, de mediar la actual temporada, se habrán cantado diez ó doce óperas, de las cuales dos son nuevas completamente en Madrid. No recordamos que ninguna otra empresa de las que han estado al frente de dicho teatro, se haya esforzado tanto por complacer al público.

Hoy se ha dado orden por el Tesoro, para que se abonen en todas las provincias, antes del día 21, dos pagas á las clases pasivas por cuenta de sus atrasos.

El Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta ha recibido solenia y seis felicitaciones y adhesiones de otros tantos comités y casinos progresistas democráticos de Cádiz.

Uno de estos días quedará nombrado el tribunal que debe actuar en los ejercicios de oposicion á las plazas de registradores de la propiedad vacantes. Los ejercicios se efectuarán en la primera quincena de enero próximo.

A las cinco y media de la tarde ha habido hoy consejo de ministros en la presidencia.

Ya dignos ayer que el telegrama publicado por la Igualdad, dando cuenta de haber ganado las elecciones en Lugo los oposicionistas, era completamente falso, y hoy podemos añadir que dicho telegrama fué pedido desde Madrid á los republicanos de aquel punto que por lo visto no tuvieron inconveniente en transmitirlo.

Ha sido repuesto en su destino el oficial de la seccion de Fomento D. Tomás Vazquez.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 13.—San Eusebio, obispo y confesor.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Italianos, donde continúa la novena de la Virgen de la Concepcion. Á las diez se celebrará misa solemne y sermón que predicará D. Jaime Cardona.—Continúan celebrándose las novenas de Nuestra Señora de la Concepcion, y predicarán: en San Pedro D. Vicente Rodríguez por la mañana y D. Jaime Cardona por la tarde; en las Calatravas, será orador en los ejercicios D. Cipriano Toros, en la iglesia del barrio de Salamanca D. Manuel Marín Bandera por la mañana y D. Nicolás Pastor y Lopez por la tarde; en la iglesia de San Pedro de los Naturales (Torre de la Leal), se celebrará con gran solemnidad la fiesta de la Inmaculada Concepcion con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará

D. Bernardino Quejido, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva.—Continúa tambien la novena de Ntra. Sra. de Loreto en su iglesia, y predicará en los ejercicios de la tarde D. José Vígier. Por la noche predicará en San Juan de Dios D. Patricio Páramo, y en San Gines D. Ciriaeco Cruz. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado ó en San José ó la de la Asucion en San Justo.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA 15. Caja de Depósitos.—Interés de nuevos resguardos, 2161 al 2200.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 14.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 13, DEL 14, and various financial data points including Renta perp. del 3, Id. pequeños, Id. fin de mes, Inscrip. al 3 p. 100, Renta perp. ester., M. del 1.º no prof., Deudadel personal, Sisas del A. Madrid, Obli. municipales, Id. E. Erlang. y C., Bill. hipotecarios, Id. del B. de C., Bonos del Tesoro, Bill. id. V. julio 71, Id. octubre 71, Id. enero 72, Id. de los 2veoim, Camp. p. de bill. T., CARS. Y SOCIEDADES, Abril 1830 de 4000, Id. de 2000, Jun. 1831 de 2000, Agosto 1832 de id., Marzo 1833 de id., Julio 1836 de id., O. Públicas 1833., Ferro-carrils. 2000, Id. nuevas de 2000, Id. de 20000, Id. nuevas de 20000, Banco de España, 182-50, 184-25, 175, Lóndres, á 90 d.f., 49-50, 49-55, 3, París á 3 dias vista, 0-00, 3-28, 1.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—No hay función. ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 92 de abono.—T. 2.º par.—Los amantes de Teruel.—El tonto, albedio discreto. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 90 de abono.—T. 3.º.—El Diablo en el poder. CIRCO (plaza del Rey).—A las 8 1/2.—F. 77 de abono.—F. 2.º impar.—La feria de las mujeres.—Mercurio y Cupido. ALHAMBRA.—A las 8 1/2.—Yo como con mi madre.—Canto V del infierno de Dante.—Las últimas horas de Torquato Tasso.—Maria Stuart (acto 3.º).—La viuda de las Camelias. SALON ESLAVA (Pasadizo de San Gines).—A las 8.—Un sentenciado á muerte.—La barba del vecino.—El secreto de familia.—Las diabluras de Perico.—Baile. MARTIN (Santa Brígida, 3).—A las 8.—Por quinientos florines.—Desde el tendido.—Alma por alma.—Por no escribirle las señas. VARIETADES.—A las 8.—El destino.—Cada mochecho á su olivo.—Ultima calaverada.—Los celos de una vieja. REGICO.—A las 8.—El mono de entrete.—Los peregrinos.—Un rayo de luz.—Bazar de novias. NOVEDADES.—A las 8.—El sitio de París.—Can-can. CAPELLANES.—A las 7.—Carambola y palca.—La mar!—La familia improvisada.—La internacional.—Un estudiante novel.—Can-can.

Advertisement for D. LUCILA DE PAADIN, featuring a portrait of a woman and text: 'D. LUCILA DE PAADIN Y CANO, ha fallecido hoy á las doce y media de la madrugada. Su madre, hermanos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos que se reúnan á las diez de la mañana en la casa mortuoria plazuela de Leganitos, 3, á la Sacramental de San Luis y San Gines, mañana 13 á las diez en punto de la mañana. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.'

Advertisement for JUAN DIAZ DE LA QUINTANA Y SOLA, featuring a portrait of a man and text: 'JUAN DIAZ DE LA QUINTANA Y SOLA ha fallecido hoy 14 del corriente á la edad de 111 años. Sus deseos son que sus hijos, hermanos, tíos y demás parientes, suplican á sus amigos por un obituario voluntario no hagan recibido aviso, se sirvan acompañar el cadáver, mañana viernes, á las tres de la tarde, desde la calle del Arco de Santa Maria, 42, al cementerio de la sacramental de San Martin, en lo que recibirá favor. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.'

